



完全燃焼 第38回 体育大会

9月16日(金)の「第38回 体育大会」を、多くの保護者、地域の皆様方にご参観いただきました。お陰さまで当日は天候にも恵まれ、皆様の声援を受けて、生徒たちは思い切り「体育大会」を楽しむことができました。また、PTA本部役員の皆様には、受付を行っていただきました。ここに改めて御礼申し上げます。

さて、本校では学校教育目標『自ら輝く ともに輝く』のもと、生徒一人一人が、志をもち、他者と協力し合いながら自己実現を図り、地域や社会に貢献できる「自立した人」に成長していったと願っています。この「自立した人」となるための礎として、特に生徒一人一人の「主体性」を育てることをめざしています。

ところで、「主体性」とよく似た言葉に「自主性」があります。両者にはどのような違いがあるのでしょうか。調べてみたところ、次のような解説がありました。自主的に行動するとは、「やるべきこと(具体的な行動)がはっきりしている中で、周囲から言われなくても率先して行動(実行)する」ということ。それに対して、主体的に行動するとは、「何をやるかは決まっていなくても、目的を達成するために自分は何をすべきか考え、行動(実行)する」ということ。

このことを体育祭に当てはめてみると、今年の体育大会では、生徒会や3年生が中心となり、学年・団・全体での準備や練習を積み重ね、当日を迎えました。準備や練習の過程では、競技のルールや入退場の動き、係活動の動き、応援合戦などのやるべきことが一通り確認されていくわけですが、その計画や運営も生徒が中心となって進めます。実際に動いてみると様々な課題が見えてきます。その都度修正を加えますが、今年は残暑が厳しく、生徒たちは過酷な環境の中で、今何をすべきか、考え、行動しました。

我々教職員にも不安がなかったわけではありませんが、極力、口を出さず、生徒に任せ、見守りました。

その結果、生徒は我々の期待した以上に「主体的」に行動してくれたと思います。競技に対して全力で取り組む姿、係としてきびきと準備・片付けをする姿、同団の仲間だけでなく相手団に対しても向けられた応援の姿、等々…。こうした生徒の姿に多くの感動をもらいました。

生徒会スローガン 『輝等』



学校では、教職員間で授業を参観し合っています。一ツ橋中学校区では、「探究学習」をキーワードに研究を進めています。総合的な学習を中心に培った探究力を、他の教科にも活かして学習活動に取り組んでいます。私たち教職員は、お互いに授業を見せ合うことを通して、本当に生徒にとって有意義な学習だったのか、深い学びになっていたのか、意見を交流しています。写真は、神原教諭の授業の様子です。

10月・11月の行事予定

月	日	曜	行事
10	1	土	新人総体
	2	日	新人総体
	4	火	2年生修学旅行
	5	水	2年生修学旅行
	6	木	2年生修学旅行
	7	金	2年生休み
	13	木	3年生 進路説明会
	15	土	英語暗唱スピーチ大会
	17	月	弁当持参日(小学校の行事のため)
	20	木	一斉研修
24	月	弁当持参日(小学校の行事のため)	

※10月の部活休業日・・・5日(水)、12日(水)、20日(木)、26日(水)の予定。

月	日	曜	行事
11	1	火	「学校へ行こう」週間※詳細は別途お知らせ
	9	水	進路懇談、テスト1週間前部活停止(17日まで)
	10	木	進路懇談
	11	金	進路懇談
	12	土	クリーンアップ一ツ橋
	16	水	第2回定期テスト
	17	木	第2回定期テスト
	18	金	第2回定期テスト、避難訓練
	22	火	一斉研修(午後下校)
	25	金	生徒会選挙リハーサル
29	火	生徒会選挙	
30	水	3年実力テスト⑥	

※11月の部活休業日・・・2日(水)、22日(火)、30日(水)の予定